

29 菊と紅葉まつり お城&りんごクイズラリー 問題

- ① 約100年ぶりに石垣の修理工事のため、弘前城天守が曳屋（ひきや）で移動されていますが、移動前は本丸のどこにあったでしょう。
1. 北東角
  2. 南西角
  3. 南東角
- ② 2018（平成30）年、弘前さくらまつりの前身「観桜会（かんごかい）」が始まってから何年になるでしょう。
- A. 30周年
  - B. 100周年
  - C. 400周年
- ③ 弘前公園には5つの城門が現存しています。中でも特に規模が大きく、大光寺城の大手門を移設したといわれ、城内で唯一矢傷跡（やきずあと）が残る城門はどれでしょう。
- い. 追手門
  - ろ. 東門
  - は. 北門（亀甲門）
- ④ 弘前に西洋リンゴが入って来たのはいつの時代でしょう。
1. 江戸時代
  2. 明治時代
  3. 大正時代
- ⑤ 弘前市内でアップルパイをつくっているお店はおよそ何軒あるでしょう。
- A. 10軒
  - B. 30軒
  - C. 50軒

## ■ 29 りんごクイズラリー 解答編

### ① 正答 － 3. 南東角

弘前城本丸東面の石垣には、以前から膨らみが確認されており、崩落する危険性から、石垣を解体修理することになり、平成27年7月～9月にかけて、天守を約70m本丸の内側へと曳屋する工事を実施しました。

### ② 正答 － B. 100周年

弘前さくらまつりは、1918(大正7)年5月3日に弘前商業会議所(現・弘前商工会議所)の外郭団体である弘前商工会が「弘前観桜会<1961(昭和36)年に弘前さくらまつりに改称>」を始めてから、2018(平成30)年、100周年という節目を迎えます。

### ③ 正答 － は. 北門(亀甲門)

弘前公園には築城当初10棟の城門があったとされていますが、現在二の丸南内門、二の丸東内門、三の丸追手門、三の丸東門、四の丸北門(亀甲門)の5つの城門が残されており、いずれも国の重要文化財に指定されています。

### ④ 正答 － 2. 明治時代

弘前に初めてりんごが紹介されたのは、1875(明治8)年、東奥義塾が招いた米国人宣教師ジョン・イングが、12月25日のクリスマスに教え子や信者たちに西洋りんごをごちそうした時だといわれていますが、残念ながら、このことを裏づける資料はまだ発見されていません。

### ⑤ 正答 － C. 50軒

2017(平成29)年10月発行の、「弘前アップルパイガイドマップ(第10版)」では、青森県産りんごを使用した弘前市内47店舗のアップルパイを紹介しています。